



Presidente del BCN expone avances de estadísticas en Tercera Reunión del Foro de los Países de América Latina y el Caribe sobre Desarrollo Sostenible

El Presidente del Banco Central de Nicaragua (BCN), Ovidio Reyes R. participó en la "Tercera Reunión del Foro de los Países de América Latina y el Caribe sobre Desarrollo Sostenible", efectuada en Santiago de Chile, del 24 al 26 de abril de 2019.

En el contexto de este foro, el Presidente del BCN destacó los avances de Nicaragua en materia de medición estadística y georreferenciación, en que se hayan involucradas entidades como el BCN, el INIDE, el MAG, el MINED y el MINSA. Según el funcionario, desde el Sistema Nacional Estadístico liderado por el INIDE, se producen indicadores estadísticos con objetivos múltiples, que sirven de base para formulación del Plan Nacional de Desarrollo Humano, las políticas públicas y además, la Agenda 2030 para el desarrollo sostenible.

Como parte de los avances, se han utilizado nuevas tecnologías y desarrollado mediciones satelitales con georreferenciación, que se hayan disponible al público en el sitio web del INIDE. Además, el Presidente del BCN señaló la existencia de un mapa de producción georreferenciado con todas las fincas productoras y unidades familiares que permite el seguimiento de la cosecha. Asimismo, se refirió a un mapa de pesca y acuicultura también debidamente georreferenciado, para el seguimiento de la actividad acuífera. De igual modo, informó sobre la disponibilidad de un mapa de uso potencial de tierra, un mapa de reforestación nacional, un mapa de áreas protegidas y un mapa de infraestructura social.

En otro orden, el Presidente Reyes se refirió también a la cartografía digital que incluye todos los establecimientos urbanos y rurales del país, y que será la base para el desarrollo de la información estadística, las encuestas y los censos en general.

No obstante los avances alcanzados, el Presidente del BCN indicó que hay dos grandes desafíos para la generación estadística. En primer lugar, la capacidad de levantamiento de la información y el recurso humano; y en segundo lugar, el mantenimiento y la continuidad posterior al levantamiento y publicación de las estadísticas, considerando la dinámica de cambio en la economía.

Finalmente, el funcionario concluyó que la base para las encuestas y la continuidad de las mismas solamente puede estar garantizada hoy en día con el uso de las nuevas

tecnologías de medición y georreferenciación, señalando a su vez, la importancia de involucrar a la población en la provisión de información, utilizando la telefonía móvil y convirtiendo a cada vivienda en un centro de información, lo cual incidiría en la simplificación de acopio de la información y la reducción de costos.

[Véase Transcripción de Intervención del Presidente Reyes.](#)

Palabras del presidente del BCN [mp3](#) / [amr](#)

[Véase Video](#)

Managua, 26 de abril 2019